
 1

衆議院総務委員会ニュース 

平成27.5.26 第189回国会第16号 

 

5 月 26 日（火）、第 16回の委員会が開かれました。

１ 行政の基本的制度及び運営並びに恩給、地方自治及び地方税財政、情報通信及び電波、郵政事業並びに消防に関す

る件 

・高市総務大臣、小泉内閣府大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。 

（参考人）日本放送協会理事             井 上 樹 彦君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

田 所 嘉 徳君（自民） 

・「まち・ひと・しごと創生事業費」に係る各自治体の財

政需要は、これまでの行革努力や、人口減少の状況等か

ら算定しているが、来年度以降は取組の成果に応じて算

定する方式にすべきであるとの考えに対する大臣の見解

を伺いたい。 

・プレミアム商品券を一部の人にのみ利益を供与するもの

ではなく、健全な地域経済活性化を実現するためのもの

とする必要性について、小泉内閣府大臣政務官の見解を

伺いたい。 

 

浜 地 雅 一君（公明） 

・捜査機関がＧＰＳ情報を取得するに当たって通信事業者

に示す令状は検証令状であるのか、また、その場合、不

服申立てを規定していないことから、情報の取得につい

て端末利用者に通知する必要はないと考えるが、警察庁

の見解を伺いたい。 

・ＧＰＳ情報を取得するに当たっての令状審査においては、

プライバシー保護の観点から、常時監視にならぬよう、

情報を取得する期間や頻度を限定する等厳格に運用され

る方針であることについて、警察庁の見解を伺いたい。 

 

武 正 公 一君（民主） 

・当せん番号に該当するが発券されず回収された宝くじに

係る当せん金の取扱いを見直す考えはあるか、大臣に伺

いたい。 

・ＮＨＫクローズアップ現代のいわゆるやらせ報道問題に

ついて、放送局の自主自律を尊重し、ＢＰＯの検証後に

行政指導を行うという判断はなかったのか、大臣に伺い

たい。 

・４月28日に行政指導文書を受け取るまでの経緯に関連し、

ＮＨＫが総務省にお詫びの文書を発出したと聞いたが、

その趣旨について、ＮＨＫに伺いたい。 

吉 村 洋 文君（維新） 

・大都市地域特別区設置法に基づくいわゆる大阪都構想に

係る住民投票の投票率は、過去の公職選挙における大阪

市内の投票率をかなり上回るものであったことについて、

大臣の見解を伺いたい。 

・今回の住民投票では、文書図画の配布等について規制さ

れなかったことなどが高い投票率につながったと考える

が、公職選挙の投票率を高めるため、選挙運動規制を緩

和することについて、大臣の見解を伺いたい。 

・投票所を指定する制度の意義について総務省に確認する

とともに、情報通信技術を活用し、外出先での投票や、

ターミナル駅等での投票を可能とする等により有権者の

利便を向上させる必要性について、大臣の見解を伺いた

い。 

 

梅 村 さえこ君（共産） 

・公立中学校の夜間学級を全都道府県に設置するための施

策について、文部科学省に確認したい。 

・地方公共団体における女性管理職の割合が低い状況の打

開策について、総務省の見解を伺いたい。 

 

吉 川   元君（社民） 

・今年４月の統一地方選挙の各種選挙において、特別区長

選挙を除き、投票率が過去最低水準となったことの認識

及びその原因について、大臣の見解を伺いたい。 

・働き盛りや子育て世代の公職への立候補を容易にする方

策について、総務省としてどのように取り組むか、見解

を伺いたい。 

 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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２ 郵便法及び民間事業者による信書の送達に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第 62号） 

・高市総務大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

 


